

EL PACIFICO

Semidiario político independiente. — Fundado en 1895

EDITOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: EMILIO ALPIZAR A.

Campaña depurativa

Es un hecho innegable, hasta por nuestros mismos adversarios políticos, que la salud del tesoro municipal presenta síntomas desesperantes, a pesar de que las entradas de fondos, han sido siempre, en todo tiempo, más que regulares, suficientes de sobra para atender los diversos servicios municipales, y para emprender obras de ornato, higiene y saneamiento.

Jamás se había observado en las arcas municipales, el fenómeno que se observa hoy día, de que los sueldos de los empleados no se cubran a su debido tiempo, y de que los giros que se expiden contra la tesorería municipal, vayan a ocupar puesto en las cajas de los comerciantes, en espera de que se llegue el momento de pagar los impuestos trimestrales, y satisfacer con aquellos el valor de éstos.

Preguntamos: ¿Qué se han hecho los fondos de la comunidad? Hé allí una pregunta que debieran contestar quienes se han constituido en árbitros de los destinos del puerto, y que de hacerlo, nos presentarían aquellas famosas cuentas del gran Capitán: palas, azadas, picos, picos, palas, azadas, & c. Pero nosotros sí sabemos la inversión que se ha dado a los haberes comunales: en esta época en que se hace de todo punto necesario cazar adeptos para la reelección del Presidente Municipal, para diputado, se han distribuido esos dineros de un modo escandaloso, entre los secuaces de don Pancho, ya en forma de contratos; ya como subvenciones; ya como pago de imaginarios servicios prestados a la Corporación; ahora como pago de gastos de una visita oficial, que no es otra cosa que una completa franqueta, o en otra forma de las muchas que sabe concebir el "fecundo" don Pancho.

Quienes políticamente nos adversan, pretenden seguir el régimen de despilfarro municipal, y de allí que no tengan escrúpulos para hacer su propaganda a costa del sudor del pobre pueblo.

Ya don Alberto Delgado, en carta que EL PACIFICO publicó en su número anterior, dió la primera campanada, señalando con energía algunos de los muchos lunares que tiene la actual Municipalidad porteña, en lo que se refiere al reparto de prebendas entre los paniaguados de Pancho Amador.

Pero el señor Delgado no trató un punto de suyo interesante: el que se refiere a la subvención o auxilio acordado por el Ayuntamiento de 1915, en favor de los trabajos de edificación de la casa cural, y el cual auxilio comenzará a tener efecto desde el mes de enero de 1916.

¿Puede, legalmente, una Municipalidad que ya está en sus postrimerías, dejar reatada a la futura, con una obligación de esa naturaleza? O es ese un medio de sorprender la buena fe

del activo cura señor Carmona, con el fin de atraérselo a las filas del funesto panchismo?

¿Será correcto que una Municipalidad, cuyos miembros han perdido de hecho su carácter de regidores, como lo ha demostrado el señor Delgado, en su artículo del número anterior de este semidiario, disponga de los dineros que ha de manejar el Ayuntamiento entrante?

No conformes los señores ediles, capitaneados por Amador, con derrochar los fondos por ellos manejados en su ya largo período, pretenden echar mano de los que administrarán de enero próximo en adelante, individuos honorables, incapaces de disponer indebidamente de dineros de la comunidad.

Cansados como estamos de que se explote de una manera triste al pueblo contribuyente, queremos, (y ese es nuestro primordial afán) que los futuros ediles sean personas dignas de la confianza del pueblo puntarenense, en el manejo de sus caudales, y de allí, del deseo vehemente que tenemos de que termine de una vez para siempre el mangoneo municipal, es por lo que con todo entusiasmo luchamos con denuevo por colmar nuestras más grandes aspiraciones, que se concentran en el amor entrañable que sentimos por este nuestro querido terruño.

Y hemos de lograrlo.

Las farsas del Pachismo

EN DOSIS REFRACTAS

"El Puntarenense" del 8 de Setiembre, publicación pagada con fondos comunales, "engalana sus columnas de honor con ofrecimiento que un grupo de ciudadanos, de todos los colores dirige a don Francisco de P. Amador postulándolo candidato a Representante de la Nación en el período de 1916 a 1920."

Los postulantes ascienden a cuatrocientos cuarentiseis, siu contar, dicen los pagueiristas de Pachó, los de los pueblos ni los muchos de Puntarenas, Esparta y Montes de Oro. Y se ufanan, los pobre-cillos pachistas, de haber publicado ya mil cien firmas, de una provincia, agregamos nosotros, que cuenta con más de cinco mil votantes!

Mil cien adictos a Pachó! Solo fabricados y ajustando con los de la Chacarita, donde tiene este candidato su almacén general.

Porque entre los mil cien de marras, no son todos los que están, según resulta de un análisis imparcial, practicado para hacer resaltar la verdad y demostrar una vez más las grandes farsas del Pachismo.

Decíamos que el órgano impreso de Pancho, número y fecha citados, nos regala con cuatrocientos cuarentiseis firmitas, que diría don Zenón. Pues, bien, entre-mos en análisis:

Pertencen a Esparta, oígame bien, a Esparta, ochentinueve de los firmantes. Y este número, sin quitar ni poner uno más, representa en el cantón espartano TODO EL PACHISMO. El Alcalde, y cuantos propagandistas a sueldo se han dedicado allá a la caza de adictos para el Caro, confiesan ingenuamente su impotencia, no han podido aumentar la cifra ni la aumentarán en lo que falta de lucha, porque to-

da la buena intención que les anima, se estrellan contra el bloque republicano.

A más de los OCHENTINUEVE PACHISTAS ESPARTANOS, la lista de marras contiene TREINTICINCO NOMBRES DE REPUBLICANOS de Esparta, 35 adictos franca y lealmente a la causa azul, que no han firmado por Pachó ni firmarán jamás.

Y siguiendo el escrutinio, nos encontramos con que en la misma lista, aparecen siempre de Esparta, "cuatro nombres repetidos".

Ahora hagamos deducciones: Total de la lista publicada 446 nombres. EL PACHISMO DE ESPARTA, en total 89

Nombres "robados" a los republicanos... 35

Nombres repetidos para llenar espacio 4

Sumas... 128 446

Saldo por analizar a favor del Caro... 318

entre los que deben figurar por lo menos cien muertos y apócrifos.....

Sumas iguales 446 446

Comentemos. El cantón de Esparta arroja un total de votantes que pasan de mil. Y don Francisco de Paula Amador SOLAMENTE CUENTA EN TODO EL CANTÓN, con OCHENTINUEVE ADICTOS! Número irrisorio que no les augura en manera alguna, el tan cantado triunfo de que nos hablan a cada paso en los periódicos pagados con los fondos de la Municipalidad de Puntarenas. A dónde piensa ir Pachó con "ochenta y nueve votos?" A la derrota más vergonzosa.

Y divertidísimo es, que los sabnesos de Pachó, presentaron la lista referida, como adhesiones de Puntarenas y permitieron que le cojeríamos el chamarro, se permitieron decir que faltaban muchas de este puerto, muchas de Esparta, muchas de Miramar, muchas del Cantón de Osa y... muchos que desenterrar de la Chacarita y demás cementerios de la Provincia. ¡Si Pachó es el candidato de los muertos!

Sin ir más allá, pues, dejamos la lista en 318, suma de la cual hay que sacar los menores de edad, los cadáveres, los extranjeros sin nacionalizarse, los que, hasta la fecha han protestado por el abuso cometido de tomar sus nombres, y por último, a todos aquellos que no han autorizado a nadie para que los suscriban.

Y ya verá don Pachó el esqueleto de su lista.

PERICLES

LA MAZORCA PACHISTA SE DESGRANA

SEGUNDA CAMPANADA

Pésima impresión ha causado en el ánimo de los manzanilleños la engañosa lista de adictos al pachismo que publica "El Puntarenense". Dicen para sí estas gentes—y tienen razón—"Si aquí en donde estamos viendo la cosa como camina, que somos pocos y nos conocemos unos con otros, tratan de engañarnos con largas y mentidas listas de adhesiones, qué no será en los otros pueblos de la Provincia, en donde han puesto gente muerta, extranjeros no naturalizados, menores de edad y cuanto han encontrado a mano."

Uno de los que así se expresan, Rodolfo Bejarano, desengañado, nos ha dicho: "yo protesté hoy mismo por telégrafo porque me indigna ver mi firma junto con las de los que forman aquí este odioso y ridículo círculo."

La mazorca se desgrana, pues, y tenemos seguridad absoluta que la media docena que quede haciendo frente por puro capricho o por no perder un solo "cinco" de la subvención municipal de que disfrutaban, no concurrirá a las mesas electorales el 5 de diciembre próximo, convencidos del seguro desastre que les espera. Y es que el pueblo que ve y palpa las cosas del Municipio y sus "panchos" y que va cono-

ciendo ya quienes son los hombres llamados a dirigir sus destinos locales y quienes tratan por otra parte de obstaculizar el progreso en todas sus manifestaciones; que sabe quienes han querido un panteón para este pueblo y quienes se han opuesto a ello, alegando derechos propios en el lugar escogido, siendo en realidad ese lugar perteneciente a la zona marítima; y finalmente que está convencido, con el convencimiento matemático que imponen los números, de cómo se ha derrochado de los fondos comunales y el empleo vergonzoso en ridículos inspectores municipales, que nada hacen sino es política pachista; y es que el pueblo, decimos, que ve, que palpa, tantos desaciertos y especulaciones municipales, no quiere, ni puede, ni debe consentir con sus votos en el entronizamiento de tan desleales representantes.

Esperemos el día próximo de las liquidaciones finales y entonces podremos decir a nuestros conciudadanos, con todo el entusiasmo del triunfo: "Todo se ha perdido menos el honor."

EL CABO IRIDRO

LA COALICIÓN DE PANTO

Pues señor, ya don Pancho se ha ligado!

—¿A quién?

—Esa es la cosa que se ignora,

Aunque es de presumir que a una señora. Que se llama doña U... ¿Que condenado! De esa unión, ¿qué saldrá me he

preguntado, Y si no es fácil contestar ahora, No ha de ser, ¡vive Dios! un diputado. Lo que en el vientre de la dama llora.

Hay que esperar por dicha pocos meses, Para salir, al fin de nuestras dudas. El fruto contemplando de la unión. Puede que venga al mundo sin revases; Puede que sea algún moderno Judas. Y nos sumerja en honda COLISIÓN.

MENELIK

CRONICA

JUNTA ELECTORAL

Ayer quedó instalada la Junta Provincial Electoral de Puntarenas en la siguiente forma:

Presidente, Napoleón Soto

Secretario, Rafael Paris F.

Vocal, José María Ríos

De hecho quedó en funciones la Junta

PARA SU PATRIA

De paseo para su patria, Colombia, hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro ex-Redactor don Jorge Posada Cano, a quien le deseamos muy feliz viaje.

CAPITÁN DE PUERTO

Nuestro buen amigo don Benito Lizano ha sido nombrado Capitán de Puerto, en reemplazo de don Francisco Vargas Rodríguez, quien pasó a ocupar la Comandancia de Plaza de Heredia.

Muy merecida nos parece la elección del amigo Lizano y por ello le felicitamos lo mismo que al Supremo Gobierno.

ECO UNIVERSAL

La distinguida colonia alemana residente en Nicaragua, ha fundado un diario en Managua "El Eco Universal" así se llama ese importante órgano que se dedica a la propaganda de la nación alemana, que hoy juega gran papel en el concierto mundial. Correspondemos al saludo y canje.

CUÑA

—Por qué será que la Biblioteca Municipal no abre sus puertas al público en estas noches invernales?

La Guerra Europea

Telegramas particulares y oficiales de Guatemala para la colonia alemana

Nº 29 oficial austriaco del 14 de setiembre.

Ataques fuertes de los rusos contra el frente Strypa y en Wolhynia fueron repelidos. Combates cerca Rowno-Alexandria.

En el frente del Río Isonzo solo ataques débiles que fueron rechazados.— Artillería austriaca cerca Playa ha rechazado a los italianos varios kilómetros de su frente, infligiéndoles pérdidas severas.

Nº 194 Oficial alemán del 17 de setiembre sobre Londres. En el campo oriental el ejército Hindenburg al sur de Dwins tomó Widsy. Noreste de Wilna continuamos nuestro ataque. Hemos cruzado el río Shara cerca del pueblo del mismo nombre.

Ejército del príncipe Leopoldo cruzó también el río Schara en varios puntos.

Campo sudeste ninguna novedad.

Aeronaves alemanas arrojaron bombas con éxito sobre la flota rusa en Baltischport y sobre los establecimientos ferroviarios de aquel lugar. Los aeronaves regresaron ilesos.

Oficial alemán. Durante la noche nuestros aeronaves bombardearon con éxito lugares occidentales de Londres como también los grandes establecimientos y fábricas cerca Norwich y el puerto marítimo y las obras de herrajes de Middles Brough fueron volados. Fuertes explosiones, numerosos incendios. Aeronaves recibieron un fuego nu-

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientos varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, de cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el periodo, fortifica el organismo, y deja á la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

ZACARIAS RODRIGUEZ Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RIOV EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS-C. R.

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonos, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE : : : : PUNTARENAS

Ferreteria DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

ANTONIO MARTINEZ GARCIA

Agente - Comisionista - San Jose Apartado 699

Se hace cargo de toda comisión que le confíen.—Compra y venta de casas, fincas, negocios y remite todos los datos de compra y venta de todo artículo que le confíen,—PRONTITUD Y HONRADEZ EN LOS PEDIDOS.

FARMACIA LA VICTORIA

de Alejandro Garrido TucuiX SITUADA FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

Surtido renovado constantemente. Drogas puras.—Especial atención al despacho de recetas. Acaba de recibir la famosa Pasta Pectoral del Dr. Andreu, la medicina más eficaz para curar todas las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma, catarrros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa a expectoración.

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

CERVEZA HIGH GRADE AMERICANA)

PURA = DELICIOSA = NUTRITIVA

Agente LUIS CASALVOLONE.—Puntarenas

PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUNA Y Ca.

Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Fbro. 25

Lado Sur del Parque Victoria

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arroz
Cemento americano, alemán, sueco
Canfin
Gasolina

Harina
Per Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCAND. NAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Harina marca AGUILA DE ORO

W. Stienvorth y Hno.

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUARES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañuelos, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niñas. Vestidos y Paletots para señoritas Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa paracamas guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José, C. casilla R. 882

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE SETIEMBRE DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes * 3	2 a m	10 a m	Miércoles 1	3 a m	9 a m
Martes 7	6 a m	1 p m	Sábado 4	5 a m	11 a m
Viernes 10	9 a m	4 p m	Miércoles 8	8 a m	2 p m
Lunes 13	12 p m	7 a m del 14	Sábado 11	11 a m	5 p m
Viernes * 17	1 a m	9 a m	Miércoles 15	2 a m	8 a m
Martes 21	6 a m	1 p m	Sábado 18	4 a m	10 a m
Viernes 24	9 a m	4 p m	Miércoles 22	8 a m	2 p m
Lunes 27	12 p m	7 a m del 28	Sábado 25	10 a m	4 p m
			Miércoles 29	2 a m	8 a m

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 1	4.30 a m	9 a m	Sábado 4	6 a m	11 a m
" 8	9.30 a m	2 p m	" 11	12 m	5 p m
" 15	3.30 a m	8 a m	" 18	5 a m	10 a m
" 22	9.30 a m	2 p m	" 25	11 a m	4 p m
" 29	3.30 a m	8 a m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	4 a m	10 a m	Viernes 1	4.30 a m	8 a m
" 17	3 a m	9 a m	Domingo 19	4.30 a m	8 a m
			Jueves 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 1	4.30 a m	10 a m	Jueves 2	8 a m	9 a m
Sábado 4	6 a m	1 p m	Domingo 5	8 a m	9 a m
Lunes 6	8 a m	11 a m	Martes 7	9 a m	11 a m
Miércoles 8	9.30 a m	3 p m	Jueves 9	10 a m	12 m
Sábado 11	12 m	7 p m	Domingo 12	11 m	2 p m
Lunes 13	8 a m	11 a m	Martes 14	7 a m	8 a m
Miércoles 15	3.30 a m	9 a m	Jueves 16	8 a m	9 a m
Sábado 18	5 a m	12 m	Domingo 19	8 a m	9 a m
Lunes 20	8 a m	11 a m	Martes 21	9 a m	10 a m
Miércoles 22	9.30 a m	3 p m	Jueves 23	10 a m	12 m
Sábado 25	11 a m	6 p m	Domingo 26	12 m	2 p m
Lunes 27	8 a m	11 a m	Martes 28	7 a m	8 a m
Miércoles 29	3.30 a m	9 a m	Jueves 30	8 a m	9 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	3.00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2.00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera	2.00
" " " al mismo puerto, en segunda	1.00
" " " Chomes o viceversa	1.00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3.00
" " " al mismo puerto, en segunda	2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2.00
" " " los mismos puertos, en segunda	1.00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0.50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " " Chomes	0.20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " " " vacío	0.25
" " " " montura	0.25
" " " " cuero de res	0.25
" " " " pies cúbico de carga	0.25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápida y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 o/o de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolinadas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p/o. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinadas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

trido de las baterías enemigas, pero regresaron ilesos.

Oficial alemán sobre Londres. Con ejército Hindenburg hemos avanzado en la orilla izquierda del Dwina hacia Jacobstadt.—Cerca Liewenhof los rusos fueron rechazados sobre Dwina.

Noreste de Wilna ataques hacen progresos.

En el frente del ejército Mackensen los rusos nuevamente intentaron impedir nuestro avance, pero la resistencia del enemigo fué quebrantada. Fueron tomados prisioneros 6 oficiales, 774 soldados y 3 ametralladoras conquistadas. El territorio entre los rios Pripjet y Jassjolda como ciudad Pinsk está en nuestra posesión.

Campo sureste los ataques rusos fracasaron delante del frente de nuestras líneas.

Ministro Alemán en Guatemala.

EL CINE

La semana que terminó el domingo 19 de este mes, marcó huella luminosa en las exhibiciones cinematográficas: La Patrona del Mar, Quo vadis...? y El Rey del Aire, fueron las cintas que se desarrollaron en el lienzo del Salón Mascota.

La Patrona del Mar atrajo numerosa concurrencia al Salón teatro, por el deseo de verse uno mismo retratado en el telón, con movimiento y todo, y a decir verdad, aunque con algunas pequeñas deficiencias, la película ha sido bien trabajada por el joven fotógrafo señor Gómez Miralles. Y algunas personas tuvieron que comprar las lunetas de reventa a doble precio del programa.

La Magistral cinta Quo vadis...? fué la mejor exhibida en la semana, y con razón el público, deseoso de contemplar esa maravilla del arte cinematográfico, se disputó las localidades. Si grandiosa es la obra del inmortal Sienewicks, visto el desarrollo de ella pasar por un lienzo de cinematógrafo, observando los movimientos de los personajes que en ella figuran, los trajes de la época, puede uno formarse la ilusión de que está siendo espectador de las escenas reales descritas por Sienewicks, con mano maestra.

El Rey del Aire, también es una película interesante por la variedad de sus escenas y por el colorido de los cuadros.

Aunque el mal tiempo no permitió un lleno completo en el Salón Mascota, hubo la noche lunes, para cuando se trasfirió la exhibición del Rey del Aire, el público fué regular, y salió completamente satisfecho.

Una vez más debemos agradecer al amigo Céspedes Duke, activo empresario, los agradables ratos de solaz que nos proporciona a tan poco costo, y debemos corresponder a los esfuerzos de este joven inteligente, a quien no le arredran los obstáculos que se le presentan en ocasiones para satisfacer al público, obstáculos que sabe vencer mediante su carácter emprendedor.

Nos promete para el Jueves 23: La Guerra Europea y el sábado 25 comenzarán los abonos de la gran película: Los Amores de Lucilla.

Anunciese y suscribase a "EL PACIFICO"

NAPOLEON SOTO J.
GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor—Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

LA FIESTA DE LA RAZA

Puntarenas no se quedará sin celebrar dignamente el gran día de la fiesta de la Raza.

Para entonces se proyecta un baile en el Club Social, iniciativa del señor Gobernador Coto Fernández y secundada de modo entusiasta por el Presidente del establecimiento, don Manuel Burgos y demás socios.

También se organiza un número de regatas para el cual se ha invitado al Centro de Amigos y Club de Artesanos.

Se piensa también que en el número citado tomen parte también, dos "equipos" que se formarán de marinos del puerto.

Adelante con tan simpática idea.

SALUDO

Después de su larga permanencia en San José, regresó al seno de nuestra sociedad, el apreciable amigo don Macedonio Esquivel, a quien presentamos nuestro cariñoso saludo.

BUEN VIAJE

De paso para Nicaragua se encuentra en Puntarenas doña Silvana Matamoros v. de Villasenor y su hija, doña Elena v. de Guerra.

Les deseamos un feliz viaje a la tierra de los lagos.

OBISPO DE SORA

En el tren de antier tarde llegó a Puntarenas el Doctor Monestel nombrado recientemente Obispo de Sora, Honduras.

Le acompañaron hasta este puerto gran número de vecinos importantes de San Antonio de Belén, donde el señor Monestel fué párroco por largo espacio de tiempo y donde verdaderamente se le quiere.

Le presentamos nuestro atento saludo.

NOMBRAMIENTO ACERTADO

Nuestro particular amigo el reputado tipógrafo don Aristides Sánchez ha sido nombrado jefe Técnico y oficial mayor de la Tipografía Nacional. Celebramos que el Director de ese establecimiento, el justiciero don Próspero Calderón, haciéndose eco del clamor de los obreros costarricenses haya premiado los méritos del colega Sánchez a quien felicitamos por ese honor.

REGRESARÁ MUY PRONTO

Un amigo nuestro, que reside actualmente en San José, recibió un cable de don Manuel J. Grillo en que le participa que llegaron bien y que está alistando su viaje de regreso, que será a mediados del mes entrante. Traerá una considerable existencia de papel de imprenta.

Carta abierta

Sr. don Rafael París Franceschi Pte.

A usted que es joven pundonoroso y que desea ceñirse a la ley en todos sus puntos, le suplico me conteste, para lo cual "El Pacífico" le brinda sus columnas, si considera legal su presencia en el Ayuntamiento de acuerdo con el artículo 10 de la ley de 9 de Noviembre de 1909.

E. ALPÍZAR A.
Puntarenas, 23 de Setiembre de 1915.

BUZONIANAS

—A los agentes que no hayan enviado sus liquidaciones antes del último, no les remitiremos los recibos de este mes para no aumentar sus cuentas.

—Agente—Cartago—Estamos entendidos.—Sírvasc enviarnos, pues, los fondos en estos días.

—A un amigo—Mina Unión—El comunicado que nos envió no se puede publicar por razones que le dará un amigo de esta ciudad.

—A Fisgón—Manzanillo—Nos hemos dirigido al señor Agente de Policía de ese lugar en averiguación de los hechos que nos dice. Si son ciertos los cargos le daremos cabida en el próximo número.

—A un cañero—Cañas—Si nos envía diez colones publicaremos su artículo que lo consideramos personal.

DISTRITO DEL TIGRE

Tenemos en mano varias adhesiones del distrito de El Tigre, donde personas de altos méritos como don Juan Rafael Ugalde y otros vecinos importantes, en número de 46, espontáneamente ofrecen al digno candidato de la fusión señor Figueroa trabajar por el triunfo de su candidatura en la próxima elección de diputados, y lo que más honra a estos ciudadanos en su proceder, es que han obrado por su propia voluntad, sin mediar como es costumbre, influencias de ningún agente electoral, que los haya excitado para tal manifestación.

La lista de nombres será publicada cuando lo crea oportuno el Comité director.

Bien por los vecinos de El Tigre, y que no desmayen en sus patrióticos propósitos.

Nosotros los abajo firmados hacemos constar que si nuestros nombres han salido al público en el periódico *El Puntarenense* como pachistas, no es cierto que lo seamos. Reconocemos los méritos del ciudadano don Clodomiro Figueroa y por él votaremos en el próximo diciembre.

El Tigre, 18 de setiembre de 1915

- Pedro Alvarez
- Lorenzo Alvarez
- Mauricio Alvarez
- Jenaro Alvarez
- Florencio Alvarez
- Rafael Alvarado
- Mercedes Elizondo
- Domingo Elizondo R.

RECTIFICACION

Si bien aparece mi nombre en la lista de los pachos que publica *El Puntarenense* no es cierto que yo sea pachista. Mi firma la di para solicitar que al templo de esta ciudad no se le echara llave. Así se le hacia creer a las gentes y ahora resulta que fué adhesión política lo que firmé sin darme cuenta de ello.

Mis simpatías están de parte del candidato señor Figueroa; por él consignaré mi voto. Esparta, 10 de setiembre de 1915.

EDUARDO SOTO C.

Cosillas utiles

Para combatir el zumbido de oídos se hacen en el conducto auditivo inyecciones de té verde. Se empapa una bolita de algodón hidrófilo en la misma infusión, y se introduce en el oído, para renovarla de tiempo en tiempo muchas veces. Este remedio impide los zumbidos y conserva en buen estado la audición.

—Cuando no se puede sacar una sortija del dedo, se pasa entre ella y la carne una hebra de hilo o bramante fino, y el extremo que queda hacia la parte de la uña se enrolla al dedo, de modo que lo cubra desde la sortija hasta la primera articulación. Después se empieza a desarrollar el hilo, empezando por el extremo que pasa por debajo del anillo, y éste va saliendo perfectamente.

CUNITAS

—El Correo Municipal recibió paga, de los llamados dineros del santo, por haber publicado la licitación de la ermita.

Pero tuvo buen cuidado de callarlo y de no decir quien autorizó el pago. Al buen callar llaman Sancho.

Para atender el botiquín del Hospital, se necesita un boticario con o sin título; pero debe saber escribir versos y fabricar artículos de periódicos.

La plaza está vacante. Se oyen propuestas.

Carta a don Hermenegildo Cruz—Esparta

Muy señor nuestro: Hay más de 200 clases de pinturas en el mercado; solo 8 de estas son puras. Plomo y zinc Devoe es una de las puras; es la más fuerte de todas. Quiere decir, que requiere menos galones para un trabajo, y dura más. Esto ha sido probado centenares de veces; es especialmente en climas cálidos y húmedos.

Cuesta menos porque toma menos galones; el pintor le cobrará lo mismo por poner pintura debil, adulterada y mala y se gastará pronto; otra cuenta para repintar que tendrá Ud que pagar.

Los baroices, esmaltes y tintes Devoe duran más tiempo también, y requieren menos para un trabajo. Le pagará en dinero y satisfacción el acordarse del nombre, y comprar por el mismo.

De usted attos y s. s.,
F. W. DEVOE & Co.
New York

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la

EMULSION DE SCOTT

SERAFIN SARAVIA

Agente exclusivo de la bien conocida y acreditada harina DAYTON y MACHETE, tiene el gusto de ofrecer a sus clientes este artículo al precio más bajo posible, y avisa por el presente que mantendrá siempre un depósito suficiente para llenar las necesidades de consumo.

También ofrece mercaderías en general, de las que está recibiendo nuevos surtidos constantemente. Atiende, como de costumbre, las órdenes de sus clientes y está dispuesto a darles buenos precios.

Compra toda clase de productos para la exportación y paga buenos precios.—Puntarenas, Julio 31 de 1915.

Whisky John Haig

La más antigua destilería en el mundo. — El más fino obtenible

Agente LUIS CASALVOLONE.—Puntarenas

TEODORO ROIZ
Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTOS ::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMASBAJO PREGIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co